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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de dezembro de *|DATE:Y|*
edição 252

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: ONS no TCU | Privatização | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

TCU NEGA PEDIDO DO ONS SOBRE PRESTAÇÃO DE CONTAS  

 Lucas Santin, da Agência iNFRA

O TCU (Tribunal de Contas da União, negou nesta quarta-feira (12) um pedido de reexame do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) sobre acórdão em que a corte determinou que ele deve prestar contas como qualquer instituição que participe de atividades envolvendo dinheiro público.
 
O ONS argumentou que não presta serviço público, mas uma atividade privada de interesse público. O operador “reforçou que não explora, nem diretamente, nem indiretamente, os serviços e instalações de energia elétrica e o aproveitamento energético dos cursos de água”. 
Em seu voto, a ministra relatora do processo, Ana Arraes, disse, no entanto, que o ONS é sim parte de um serviço público. A relatora afirma que as atividades desempenhadas pelo órgão são essenciais para a exploração adequada dos serviços de energia elétrica.
“A atuação do ONS é parte integrante da administração e do gerenciamento de um sistema de serviços (de transmissão de energia elétrica) e bens (potenciais hidráulicos) públicos”, afirmou, no voto. Ela ressaltou também que a instituição é mantida por receita pública oriunda de pagamentos de agentes do setor elétrico.
Dessa forma, o tribunal votou pelo indeferimento do pedido do ONS, por não achar que os argumentos apresentados sejam suficientes para mudar o acórdão anterior. O Ministério de Minas e Energia e a ANEEL (Agência Nacional de energia Elétrica) serão comunicados acerca da decisão.  
Cessão Onerosa
Também na sessão de quarta-feira, a corte analisou o processo sobre a Cessão Onerosa. O tribunal determinou que a o processo deverá continuar em acompanhamento pela secretaria responsável, pois ainda faltam elementos que permitam o julgamento.
As determinações envolvem a demonstração de fluxos de caixa e os parâmetros técnicos e econômicos da licitação e os relatórios de estudos ambientais com fundamentação técnica. Especificações de questões regulatórias e operacionais também foram solicitadas. 
voltar para o topo

GUARDIA DIZ QUE PRIVATIZAÇÃO NÃO RESOLVE O PROBLEMA FISCAL 

Dimmi Amora, da Agência iNFRA

O ministro da Fazenda, Eduardo Guardia, disse nesta quarta-feira (12) que o problema fiscal do país não vai ser resolvido com privatizações e recomendou ao novo governo que cuide prioritariamente de aprovar a Reforma da Previdência.
 
Segundo ele, somente com uma indicação clara de que haverá redução das despesas é que será possível solucionar o problema fiscal do governo e manter o controle dos gastos públicos.
 
Dificuldades no Congresso
O ministro falava das dificuldades que encontrou nos projetos que ele anunciou como prioritários no início de sua gestão, mas que acabaram não sendo efetivados por causa das dificuldades de tramitação no Congresso Nacional, entre eles a cessão onerosa e a privatização da Eletrobras.
 
Guardia afirmou que os processos de privatização enfrentam resistência no Congresso. Mas, mesmo assim, ele apontou como avanços importantes a privatização das distribuidoras da Eletrobras. Segundo ele, o processo de capitalização da estatal é importante para solucionar o problema da descotização do sistema, já que os recursos estavam previstos para esse uso e assim permanecem no orçamento de 2019.
 
Sobre a Cessão Onerosa, Guardia explicou que chegou a acordo com a Petrobras e que, para sua efetivação, é necessária que o projeto de lei enviado ao Congresso seja aprovado. Ele deu a entender ser contrário a soluções que não passem pela aprovação do projeto, como integrantes do atual governo têm cogitado, entre elas o aval do TCU.
 
Ele explicou que a análise do TCU sobre o acordo não trata de aval para que o governo faça a cessão dos campos que estão em negociação. Nesta quarta-feira, o órgão de controle pediu o envio de mais documentos para analisar o acordo entre o governo e a empresa.
 
Guardia lembrou ainda que parte das soluções que estão sendo discutidas no Congresso para dividir os recursos da Cessão Onerosa com estados e municípios esbarram na Emenda Constitucional do Teto de Gastos, que não permite que novas receitas federais sejam distribuídas com outros entes. 
 
Sobre a ampliação de benefícios fiscais para projetos das superintendências regionais das regiões Norte, Nordeste e Centro-Oeste, aprovado na terça-feira pelo Congresso, Guardia informou que a estimativa é que pode haver um benefício de até R$ 3,5 bilhões por ano. Segundo ele, o projeto vai ter que prever uma compensação das perdas com novos impostos ou com a redução de outros benefícios. Sem isso, haverá indicação da Fazenda para veto.
 
voltar para o topo

Cepisa - Despacho 2.935 da diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) suspendeu aplicação de penalidade na Cepisa (Companhia Energética do Piauí), decorrentes de inadimplência na CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), autorizando a Concessionária a participar dos mecanismos de contratação de energia. 
CCEE - Despachos da superintendência de Concessões e Autorizações da ANEEL autorizaram a Livre Comercializadora de Energia Ltda e a Evo Energia Ltda a atuarem como agentes comercializadores de energia na CCEE.
Comercial - Foram liberadas para operação comercial duas unidades da UTE Mauá 3, somando 379 mil kW, em Manaus (AM). A ANEEL também liberou para operação comercial 30 unidades da UFV Juazeiro Solar III, somando 30 mil kW, em Juazeiro do Norte (BA) e nove unidades da EOL Aura Lagoa do Barro 02, somando 27 mil kW, em Lagoa do Barro do Piauí (PI). 
Testes - Para operação de testes, foram liberadas quatro unidades da EOL Delta 5 II, somando 10,8 mil kW, em Paulino Neves (MA) e duas unidades da CGH Bom Retiro Chapecó, somando 3 mil kW, em Chapecó (SC). 
Potência - A ANEEL alterou a potência das usinas dos parques eólicos Chafariz, Canoas e Lagoa, ampliando a potência das usinas instaladas.
Transição - Portaria 49 da Transição de Governo alterou as nomeações de pessoal dos grupos de trabalho. O nomes podem ser conhecidos neste link.
voltar para o topo

Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Moreira Franco, irá participar, hoje (13), da Cerimônia de Lançamento da Tecnologia para Produção do 1º Veículo Híbrido Flex do Mundo no Brasil, no Palácio do Planalto, às 10 h. O ministro irá participar, ainda, do Encerramento do 1º Seminário do CAMP (Clube Associativo dos Profissionais de Marketing Político) - “Estratégia, Comunicação e Democracia”, que será realizado no Hotel Kubitscheck Plaza, às 12h, em Brasília.
PL do GSF fica para a semana que vem - Ficou para a semana que vem a votação do projeto de lei 10.985 (antigo PLS 209 no Senado), que trata de solução para o GSF, dentre outros assuntos, na Câmara dos Deputados. Ontem (12), os deputados encerraram a sessão sem a apreciação da matéria. 
 
Desembargador mantém leilão suspenso - O desembargador do Tribunal Regional do Trabalho da 1ª Região (TRT-1) Mário Sérgio Pinheiro ratificou nesta quarta-feira (12) decisão proferida na última segunda-feira (10) pelo presidente do TRT-1, Marcos de Oliveira Cavalcante, de "suspender a eficácia da concretização" dos leilões das distribuidoras da Eletrobras Amazonas Energia e Ceal.
Investimento - A Furnas inaugurou o primeiro Túnel do Vento do país. O equipamento foi instalado no Centro Tecnológico de Engenharia Civil da companhia, em Aparecida de Goiânia (GO), e é voltado para estudos e pesquisas da geração de energia eólica.
 
Reajustes Tarifários - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), aprovou, na terça (11), o reajuste de 25,3% nas tarifas de energia elétrica, solicitado pela Ceron (Centrais Elétricas de Rondônia). Também foi aprovado o primeiro reajuste tarifário da Eletroacre, sob controle da Energisa, resultando em um aumento de 19% nas tarifas de energia no Acre. Os reajustes entram em vigor hoje (13).
 
Copel - A Copel (Companhia Paranaense de Energia) anunciou, nesta quarta (12), a conclusão das instalações de postos de recargas que compõe hoje a maior eletrovia do Brasil, com 730 quilômetros de extensão, ligando o Porto de Paranaguá às Cataratas do Iguaçu, em Foz do Iguaçu.
 
Sustentabilidade - O sistema de transporte público da capital paulista começou a receber os primeiros ônibus 100% elétricos da BYD, modelo D9W, que fazem parte de um projeto-piloto de transporte não poluente que envolve abastecimento por energia solar.
 
Prazos CCEE - Hoje (13) é a data limite para informar montante de declaração de recomposição de lastro de usinas em atraso por contrato ou garantia física de novembro. Também é o último dia para divulgação dos resultados da liquidação financeira do MCP (Mercado de Curto Prazo) e da certificação de pós-liquidação do MCP referentes a outubro, e outras informações.
voltar para o topo

Merkel: acordo fica mais difícil com Bolsonaro
A vitória de Jair Bolsonaro (PSL) na eleição de outubro deixou mais distante um acordo de livre-comércio entre o Mercosul e a União Europeia, segundo a alemã Angela Merkel, a chanceler que comanda a principal economia europeia. (Valor, Folha de S. Paulo e Estado de S. Paulo)
______________________________
Setor de gás e energia está otimista com novo governo
A expectativa das empresas de energia é que o governo Bolsonaro conduza uma reforma ampla do setor elétrico. No setor de petróleo, os desafios imediatos são aprovar no Congresso o projeto de lei que trata da cessão onerosa, envolvendo a União e a Petrobras, e a política de subvenção ao óleo diesel. (Valor)
______________________________
TCU pede mais dados e Guardia defende PL da cessão onerosa
Nas últimas semanas, esquentaram as discussões sobre o tema, na esteira do Projeto de Lei que está pendente de votação no Senado. (Valor)
______________________________
Vitória da Avianca na Justiça já é contestada
Os Efromovich colecionam vários processos contra suas empresas. (Valor, Folha de S. Paulo e Estado de S. Paulo)
______________________________
Justiça anula PPP da iluminação pública em São Paulo
Prefeito Bruno Covas diz que gestão fará novo leilão; consórcio vencedor do contrato diz que vai recorrer. (Folha de S. Paulo)
______________________________
Justiça confirma suspensão de venda de distribuidora da Eletrobras no AM
Amazonas Energia foi vendida nesta segunda a empresas locais, mas TRT anulou eficácia do leilão. (Folha de S. Paulo e Estado de S. Paulo)
______________________________
Futuro governo articula medidas para evitar nova greve dos caminhoneiros
Equipe de Bolsonaro estuda uma tabela de remuneração mais generosa para o frete e um fundo para estabilização do preço do diesel. (O Globo)
______________________________
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